



Estimado/a Sr. Alcalde/Sra. Alcaldesa

Actualmente el Gobierno de Aragón dispone de una aplicación informática “Gestión de licitaciones”, que se comunica con la Plataforma de Contratación del Sector Público (PLACSP, en adelante) para la publicación de anuncios. Es una aplicación obsoleta que, tras varias pruebas por parte de la Dirección General de Contratación, no ha resultado apta para los requerimientos actuales y futuros de la contratación pública electrónica, ya que no permite extenderla al conjunto del Gobierno de Aragón ni de los Entes Locales con los recursos disponibles.

El mecanismo de integración sistémica por el que se decantó el Gobierno de Aragón en la Orden HAP 188/2018, una de las opciones previstas en la Ley de Contratos del Sector Público, no ha funcionado por diversos motivos. En unos casos, por la obsolescencia de la herramienta informática; en otros, por la menguada dotación actual de recursos humanos, insuficiente para atajar los problemas de integración con la PLACSP, cuyo sistema también presenta dificultades importantes para un correcto despliegue de la licitación electrónica a gran escala en el conjunto de la organización del Gobierno de Aragón. Circunstancias todas estas que suponen un gasto público absolutamente ineficiente.

En la opción de continuar como hasta ahora, sin apreciar avances significativos, o revertir la situación, desde la Dirección General de Contratación se ha decidido prescindir, al menos temporalmente, del sistema de comunicación entre plataformas por la vía actual (integración –o interacción- sistémica), entendiendo que esta decisión permitirá alcanzar, progresivamente y con mayor rapidez, el hito de la licitación electrónica en el Gobierno de Aragón, acudiendo directamente a la Plataforma estatal para grabar los datos de los expedientes y utilizar los servicios que ofrece. Entre ellos destacan la recepción, custodia y apertura segura de ofertas electrónicas, la gestión de mesas electrónicas de contratación y el envío de comunicaciones electrónicas a los licitadores y su correspondiente respuesta en caso de ser necesaria.

Esta decisión nos permitirá implementar con mayor rapidez la obligación jurídica de licitar electrónicamente, que rige desde las Directivas europeas de contratación de 2014 y la LCSP 9/2017, así como eliminar la inseguridad jurídica que supone la utilización de informes justificativos de la ausencia de licitación electrónica.

Por estas razones, se comunica a todos los entes locales de Aragón, que a partir del 2 de enero de 2021 el Gobierno de Aragón dejará de publicar los anuncios de licitación en la herramienta de Gestión de Licitaciones para acudir directamente a la Plataforma de Contratos del Sector Público y, en consecuencia, dejará de dar soporte técnico, puesto que este soporte será el propio de la plataforma estatal. A este respecto, la página web de la Plataforma estatal <https://contrataciondelestado.es/wps/portal/plataforma> contiene guías detalladas de su funcionamiento y los datos de contacto para el correspondiente soporte.



En concreto, para comunicar las incidencias con la PLACSP, una vez se haya comenzado a utilizar directamente la misma, se deberá acudir a su soporte propio, disponible actualmente en la pestaña “Contacto” de su página principal, tal y como se muestra en las siguientes imágenes:

The screenshot shows the main navigation bar with links for Inicio, Licitaciones, Perfil Contratante, Empresas, Organismos Públicos, Verificar CSV, Información, Contacto (highlighted), Buscador, and Datos abiertos. Below the navigation, there are five main sections: Licitaciones, Buscar Licitaciones, Perfil contratante, Empresas, and Organismos públicos, each with sub-links. A red box and an arrow point to the 'Contacto' link in the top navigation bar.

The screenshot shows the 'Contactenos' page with instructions for contacting support between 9:00 and 19:00 from Monday to Thursday, and 9:00 to 15:00 on Fridays. It lists three service numbers: 91 524 12 42 for companies, 91 443 09 65 for public bodies, and 91 443 09 66 for assistance cases. The page also includes a footer with links to various services and the 'Administración Electrónica' logo.



Por lo que respecta a la transición del sistema de integración sistémica a la utilización directa de la Plataforma de Contratación del Sector Público (PLACSP), habrá un periodo en el que convivirán los anuncios publicados por medio de “Gestión de Licitaciones” y por vía directa en la PLACSP, durante el mes de enero de 2021, sin perjuicio de aquellos anuncios (expedientes en extinción) que, al amparo del anterior Real Decreto Legislativo 3/2011, de 14 de noviembre, por el que se aprobó el texto refundido de la Ley de Contratos del Sector Público, deban seguir publicándose en el anterior perfil de contratante.

Durante este periodo de transición se podrá seguir utilizando la herramienta “Gestión de Licitaciones” para continuar los anuncios de los expedientes en tramitación, incluidas las modificaciones de contratos.

Un cordial saludo.

Zaragoza, a fecha de firma electrónica

LA DIRECTORA GENERAL DE CONTRATACIÓN

M<sup>a</sup> Josefa Aguado Orta